

**VILLE DE QUIMPER
CONSEIL MUNICIPAL**

Séance du 6 octobre 2022

**Rapporteur :
Monsieur Matthieu
STERVINOU**

N° 30

ACTE RENDU EXECUTOIRE

compte tenu de :

- la publicité sur le site Internet, pour une durée de deux mois, à compter du : 14/10/2022
- la transmission au contrôle de légalité le : 14/10/2022 (accusé de réception du 14/10/2022)

*Acte original consultable au service des assemblées
Hôtel de Ville et d'agglomération
44, place Saint-Corentin – CS 26004 - 29107 Quimper Cedex*

Ligue du Cancer - Maison du patient

Le cancer est en Bretagne la première cause de mortalité chez les hommes et la 2^{ème} chez les femmes. Le plan cancer national avait créé jusqu'en 2018 des réseaux en cancérologie assurant l'interface entre les patients, les établissements de santé, la médecine de ville et les associations de patients.

La ligue contre le cancer a développé des antennes locales qui offrent aux patients la possibilité de bénéficier des soins de support en oncologie complets. Cependant, le territoire de Quimper dispose d'une offre de soins morcelée et essentiellement dispensée à l'hôpital de Cornouaille ou dans les cliniques.

L'idée de créer à Quimper une « maison du patient », initiée par plusieurs associations, a pris corps avec la Ligue contre le cancer qui en assume la responsabilité comme ailleurs dans le département. L'accueil et l'accompagnement sont effectués par des bénévoles ainsi qu'une partie des activités, les autres étant assurées par des professionnels.

Projet d'intérêt de santé publique, la Ville de Quimper se propose de soutenir ce projet.

La recherche, l'évolution rapide des traitements et les prises en charge des patients ont permis le développement des soins en ambulatoire pour les malades atteints du cancer. L'ambulatoire a donc modifié l'accompagnement et le suivi des patients, moins présents à l'hôpital, parfois mêmes soignés hors du territoire et dans d'autres établissements (Brest, Rennes, Nantes ou Paris). Une solution alternative et complémentaire de l'hôpital et de la clinique a été créée par l'ouverture le 14 mars 2022 d'une maison des patients situé au 9 Quai Neuf au Cap Horn dans un appartement loué à cette fin par la Ligue contre le cancer depuis le 1^{er} novembre 2021.

La maison du patient répond à plusieurs objectifs :

- offrir un lieu neutre pour les patients ;
- proposer des soins supports ;
- accueillir des patients dont la gestion est effectuée par un groupe de bénévoles.

Afin d'apporter un accompagnement et un suivi pour une soixantaine de patients en externe et environ quarante en interne hospitalier, la ligue contre le cancer propose une offre de soins diverses, esthétiques, détente, accompagnement social.

La ligue contre le cancer sollicite la participation financière des collectivités pour soutenir ce projet.

Les charges sont les suivantes :

	<i>Réalisé</i>	<i>Prévisionnel</i>
	<i>Réalisé 2021</i>	<i>BP 2022</i>
Loyer- Assurance	1399.37	8 811
Energies-téléphonie	62.14	741,36
Nettoyage		1 520
Petits matériels et fournitures-frais divers	180.40	1 000
Prestataires	3653.80	16 356.16
Total	5 295.71	28 428.52

Au regard de l'intérêt pour le projet « santé », la ville de Quimper propose de soutenir la démarche à hauteur de 4 000 €.

Après avoir délibéré, le conseil municipal décide, à l'unanimité des suffrages exprimés, d'accorder la subvention suivante : 4 000 €.